

PERUBAHAN SOSIAL MASYARAKAT DI ERA *NEW NORMAL* *(Studi pada Masyarakat Desa Boludawa Kabupaten Bolango)*

ABSTRAK

Masyarakat desa di salah satu kawasan wilayah Kabupaten Bone Bolango Provinsi Gorontalo telah berupaya mengendalikan penyebaran covid-19 dengan menerapkan kebijakan "*new normal*". Esensi dari penerapan kebijakan *new normal* ini adalah diterapkannya protokol kesehatan yang ketat ketika masyarakat dapat melakukan berbagai kegiatan, baik kegiatan ekonomi maupun sosial. Berdasarkan kondisi tersebut terjadi perubahan masyarakat secara bertahap terhadap adaptasi kebiasaan baru yang dieksplorasi berkaitan dengan hajat hidup untuk memenuhi kebutuhan dasar manusia. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pola perubahan sosial yang terjadi dilingkungan masyarakat sebagai dampak sosial dari *new normal* sekaligus memformulasikan bahan edukasi yang relevan dalam menerapkan pola hidup di era *new normal* dari kajian interaksi sosial masyarakat. Penelitian ini menggunakan pendekatan etnometodologi pada jenis penelitian kualitatif dengan analisis data interaktif yang meliputi 1) pengumpulan data, 2) reduksi data, 3) penyajian data, 4) penarikan kesimpulan. Pengumpulan data menggunakan teknik 1) observasi, 2) wawancara, 3) dokumentasi dengan sumber data Tokoh masyarakat (tokoh pendidik), Kepala Desa/ Aparat desa, Unsur Pemuda, Pelajar dan mahasiswa. Hasil penelitian menunjukkan pola perubahan sosial dari dimensi bentuk perubahan sosial mencakup *panic buying*, *stay at home*, proses dan *sosial distancing* dengan kategori tingkat sedang, dimensi imperatif prasyarat perubahan sosial menerapkan formula *Talcoot Parsons* meliputi *Adaptation*, *goal attainment*, *integration* dan *latency* sesuai dengan kondisi yang terjadi sebagai dampak kebijakan New Normal. Pendekatan pendidikan yang relevan dengan kebijakan *new normal* meliputi, pendekatan psikologis, budaya dan pendekatan sosial. Direkomendasikan agar strategi dalam mengendalikan perubahan sosial sebagai dampak Pandemi Covid 19 dapat dilakukan dengan memaksimalkan pendekatan berbasis pendidikan luar sekolah atau pendidikan masyarakat.

Kata kunci: Perubahan sosial, masyarakat, Pandemi Covid 19, *New normal*.